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SÚMULA DA 12ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CPUA-CAU/RS 
 

DATA 23 de agosto de 2023, terça-feira HORÁRIO: 13h30min às 15h  

LOCAL Remota via aplicativo Microsoft Teams. 

 

PARTICIPANTES 

Pedro Xavier Araújo Coordenador da CPUA-CAU/RS 

Marisa Potter Membro Suplente da CPUA-CAU/RS 

Orildes Tres Membro da CPUA-CAU/RS 

Emilio Merino Membro da CPUA-CAU/RS 

Valdir Bandeira Fiorentin Membro Suplente da CPUA-CAU/RS 

ASSESSORIA 

Paulo Henrique Cesarino Cardoso Chefe de Gabinete 

Fausto Leiria Assessor de Relações Institucionais 

Camila Minozzo Assistente de Atendimento e Fiscalização 

SECRETARIA Letícia de Ávila Ourique Assistente de Atendimento e Fiscalização 

CONVIDADOS(AS) 

Alice Scholz Representante do CAU/RS – São Leopoldo 

André Teixeira Representante do CAU/RS - Canela 

Ângelo Brandelli Costa Professor do Programa de Pós-Graduação em 
Psicologia e Ciências Sociais da PUCRS 

Danieli Hippler  Representante do CAU/RS - Erechim 

Fabio Cassal  Representante do CAU/RS - Montenegro 

Francieli Franceschini Representante do CAU/RS – Novo Hamburgo 

Kelly Orita Representante do CAU/RS - Glorinha 

Lívia Brum Representante do CAU/RS – São Sepé 

Márcio Luiz Ribas Representante do CAU/RS - Gramado 

Max Schmidt Representante do CAU/RS - Gravataí 

Patrícia Lopes Silva Representante do CAU/RS – Santa Cruz do Sul 

Paulo Fontana Representante do CAU/RS - Caxias do Sul 

Ramoni Aline Balestro Representante do CAU/RS – Pinto Bandeira 

Renata Camilo Maraschin Representante do CAU/RS no Estado do RS - 
Comitê Gestor Estadual do Sistema do Selo 
Estadual de Acessibilidade 

Roberto Luiz Decó Representante do CAU/RS - Canoas 

Rodrigo Lopes Erhart Representante do CAU/RS - Ivoti 

 Silvia Nunes Representante do CAU/RS – Caxias do Sul  

 

1. Verificação de quórum    

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 13h30min, com os(as) conselheiros(as) 
acima nominados(as). Os (As) conselheiros(as) Evelise Jaime Menezes e Ingrid Louise 
de Souza Dahm solicitaram a convocação dos seus membros suplentes. 

 

2. Apresentação da pauta 

Mantida a pauta previamente apresentada. 

 

3. Ordem do dia 

3.1. Acompanhamento da atuação dos representantes institucionais 

Fonte CPUA-CAU/RS 
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Relator(a) Pedro Araújo 

Discussão O coordenador Pedro dá boas-vindas aos convidados(as). Fala que é a terceira reunião 
dos representantes institucionais com a CPUA-CAU/RS; relata que houve o retorno de 
35 relatórios, sendo quase a totalidade do número de representantes e agradece pelo 
engajamento e comprometimento; o resultado também se deve pelos esforços de 
aproximação da CPUA com os representantes. Fala sobre o prêmio CAU/RS, que 
ocorre sempre no final de cada ano, sendo que o CAU amplio a participação para os 
representantes dos arquitetos e entidades poderem fazer indicações de pessoas ou 
instituições ao prêmio; fala que o evento é um momento de reconhecimento à 
sociedade. O chefe de gabinete Paulo Henrique fala o quanto é importante a 
participação dos representantes e da sociedade; e informa que a premiação do 
CAU/RS ocorrerá em um evento juntamente com as premiações realizadas pelas 
entidades dos arquitetos. Informa que o prazo para recebimento de propostas ao 
concurso de apoio e patrocínio foi ampliado para mais 5 dias. Informa que o CAU/RS 
renovou o termo de colaboração com o CREA/RS. O assessor Fausto e o chefe de 
gabinete Paulo Henrique, relatam sobre a pesquisa que visa compreender o cenário 
de atuação dos profissionais de arquitetura e urbanismo no estado, que está sendo 
realizada em parceria com a UFRGS; e relatam sobre reuniões com órgãos do governo 
federal para ampliar o projeto “Nenhuma Casa sem Banheiro”, da Assistência Técnica 
para Habitação de Interesse Social - ATHIS, do CAU/RS, a nível federal. O conselheiro 
Valdir abre a pauta para uma roda de relatos dos convidados: A representante do CAU 
no conselho do plano diretor de Caxias do Sul e na comissão especial Maesa, Silvia 
Nunes, relata avanços importante nos últimos 6 meses. O representante do CAU no 
conselho do plano diretor de Ivoti, Rodrigo, fala que procura manter a coerência da 
legislação no município, pertinente a profissão de AeU. A representante do CAU na 
FABERS, no comitê do selo estadual de acessibilidade, Renata Camilo Maraschin, 
relata que houve 2 reuniões no semestre, concessão de selos à duas empresas e 
avaliação de outras empresas para o recebimento do selo de acessibilidade na 
arquitetura; a FABERS irá formular um novo comitê para fazer a revisão e simplificação 
do formulário que é preenchido pelos profissionais. O representante do CAU no 
conselho do plano diretor de Caxias do Sul - CONCEPLAN, Paulo Fernando Fontana, 
fala que há discussões em uma série de assuntos voltados para o planejamento do 
município, como questões das águas, das ruas, loteamentos e regulamentações, com 
envio de relatórios atualizados. A conselheira Orildes sugere a assessoria, que o 
conselho tenha um convênio de acesso as normas técnicas da ABNT de forma gratuita, 
através de um convênio com o do CREA/RS; o assessor Fausto explica como funciona 
o convênio do CREA/RS, que concede o benefício de desconto aos engenheiros; relata 
que o CAU/RS já fez um estudo para obter um convênio e os convidados discutem o 
assunto; Paulo Fernando Fontana fala dos benefícios do CREA/RS ao engenheiros, e 
que seria muito positivo ao CAU/RS seguir suas próprias diretrizes e ter ações para o 
concedimento de descontos. A representante do CAU no conselho do plano diretor 
de Lajeado, Marta, fala sobre o momento de troca de gestão de conselheiros; sobre o 
plano diretor aprovado em 2020; e sobre as mudanças que ocorreram nas secretarias 
do município e que o conselho aguarda pelos próximos alinhamentos. A conselheira 
membro da CPUA-CAU/RS e representantes no conselho do plano diretor de Pelotas 
– CONPLAD, Marisa, fala que as reuniões não estão ocorrendo; relata que um novo 
plano habitacional está sendo elaborado, sem reuniões e sem a participação de 
entidades e representantes da sociedade, para ser apresentado na Câmara de 
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Vereadores. A representante no conselho municipal de habitação de São Sepé, Livia 
Brum, fala que o conselho está sendo reestruturado; relata que o município foi 
contemplado com o programa “Nenhuma Casa sem Banheiro” – ATHIS, com os 
projetos na segunda fase de entrega; fala sobre o acompanhamento do fundo do 
programa de habitação e da iniciativa e lançamento do “Habitar Melhor”. A 
representante do conselho de São Marcos, Jéssica, acompanhada de sua suplente, 
Luísa, fala que é nova no conselho e que até o momento ocorreu uma reunião de 
comissão, para definições. O coordenador do conselho do plano diretor de Canela, 
Jadir Souza, fala sobre o constante crescimento no setor de habitação na cidade; 
relata que a Fundação Luiz Englert foi contratada para fazer a revisão do plano diretor, 
para apresentação da proposta em 2024. O representante do conselho do plano 
diretor de Porto Alegre – CMDUA, Valdir Bandeira, fala que as reuniões são semanais, 
com muitas pautas em debate; relata sobre a aprovação do empreendimento do 
condomínio fechado Fazenda do Arado, em uma reunião com muitas discussões e 
votos contrários de órgãos e entidades de arquitetos; relata que foi contratada uma 
consultoria para estudos técnicos e revisão do plano diretor de Porto Alegre. O 
conselheiro Pedro responde aos questionamentos nos relatórios: explica o 
funcionamento da efetivação das denúncias dentro da rotina do setor de fiscalização, 
diz que há o canal de denúncias no site do CAU e incentiva a participação dos colegas 
para que utilizem os meios disponíveis para denunciar, quando encontrarem 
irregularidades; responde quanto aos relatos de falta de democracia nos conselhos, 
irregularidades, falta de reuniões e participação de pessoas que não pertencem aos 
conselhos, pede aos representantes que batalhem pela regularização e por suas 
participações nas reuniões, sendo que podem contar com o suporte do CAU/RS; 
responde que os pedidos de apoio ao tema patrimônio histórico serão encaminhados 
à Comissão de Patrimônio Cultural – CPC; responde que não há vedação para fazer 
divulgação como um representante de conselhos do CAU/RS, de suas participações 
em eventos; quanto a disponibilidade das normas técnicas, o CAU/RS fez diversas 
ações batalhando por isso, e que este tema não está mais em pauta. Renata Camilo 
Maraschin fala que, sob a perspectiva profissional, o custo de normas técnicas é alto, 
e que é importante que a pauta dos descontos e convênios seja discutida na nova 
gestão do CAU/RS; os membros e convidados discutem sobre o assunto de convênios 
às normas técnicas. 

Encaminhamento Apenas informes. 

 

7. Verificação de quórum – encerramento 

Presenças A reunião encerra às 14h38min com os(as) participantes acima nominados(as). 

 
 
 

Letícia de Ávila Ourique 
Assistente de Atendimento e Fiscalização do CAU/RS 

 
 
 

Pedro Xavier de Araújo 
Coordenador da CPUA-CAU/RS 
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